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En una mañanera de señalamientos, el presidente llena la conferencia de quejas y cuestionamientos en contra de sus 
adversarios. En principio denunció a la DEA luego de que la agencia estadounidense revelara que hay alrededor de 40 mil 
integrantes que operan el Cártel de Sinaloa y el de Jalisco Nueva Generación, pidió pruebas y aunque dejó en claro que no 
hay mala fe del país vecino, sí existe mala coordinación.  Asimismo, denunció una campaña en contra del Ejército de parte del 
GEIE y los medios al asegurar que la SEDENA y la SEMAR no quisieron colaborar en la investigación para resolver el caso de 
Ayotzinapa. “Eso no es cierto, sino no hubiera elementos y generales detenidos…” Además, dijo que el Primer Ministro de 
Israel le envió una carta para manifestarle que sí apoyará para la detención y extradición de Tomás Zerón. Ya para cerrar con 
broche de oro, se pasó al tema de Xóchitl Gálvez, “ahora me enteré de que los abogados de Claudio X asesoran a la señora 
Xóchitl, pero me está demandando porque di a conocer lo de los contratos que obtuvo su empresa cuando estaba al frente de 
la delegación de la Miguel Hidalgo, bueno por qué di a conocer estos contratos, porque me los hicieron llegar y ni modo que si 
uno sabe de que hay un posible delito tiene uno que quedarse callado, quién va a investigar, ahora que ella está presentando 
la denuncia pues que las autoridades investiguen, yo lo único que hice fue decir que en 9 años recibió 1,500 mdp, que por 
cierto el 70% de ese dinero lo recibió de desarrolladores de la Miguel Hidalgo…cuando ella fue delegada…”

Desde Tepic, Nayarit, defendió los contenidos de los libros de texto gratuitos, “estamos en una transformación y es lógico que 
los conservadores no quieren que haya cambios, y lo otro es que los libros se están haciendo por administración, no se están 
contratando porque antes los intelectuales predilectos del régimen del grupo de Aguilar Camín se les pagaba para que ellos 
hicieron los contenidos, pero ahora ya no solo no se les paga; las empresas que hacían los libros no fueron convocadas 
porque eran empresas extranjeras, por ejemplo los dueños del periódico El País de España tenían o tienen una empresa que 
recibía contratos para hacer los libros de texto, ahora estamos ahorrando y ya no hay esos contratos jugosos…ya se están 
distribuyendo y el 28 de agosto que inicia el ciclo escolar la mayoría de los libros estarán en las escuelas. No hay motivo para 
retirarlos o embodegarlos…”

Finalmente, reiteró su compromiso para esclarecer el asesinato de un corresponsal en ese estado, sin profundizar sobre la 
violencia hacia los comunicadores. 



● Miguel Ángel Navarro Quintero, gobernador de Nayarit, agradeció al presidente por los apoyos que ha recibido la 
entidad, dijo que se ha tenido buenos resultados y se está avanzando en materia de seguridad y en desarrollo 
económico. Además, resaltó los avances en salud. 

● Luis Cresencio Sandoval, titular de la SEDENA, informó sobre la situación de inseguridad en el estado, resaltó 
que se está trabajando en coordinación con el gobierno del estado. Destacó que el estado ocupa el lugar 26 de 
los 32 estados en el país en homicidios dolosos.

● Respecto al periodista de la Jornada asesinado en esa entidad, dijo que se está avanzando en la investigación, 
que fue un homicidio muy lamentable, no puede dar más información porque se está en proceso, solo el 
compromiso de que se va a llegar hasta las últimas consecuencias y se va a seguir trabajando en la 
investigación. Acerca de que esto no se repita, es su responsabilidad que esto no se repita. En Nayarit se ha 
avanzando para frenar la incidencia delictiva. Es un estado con menos violencia en el país. 

● Sobre los datos que dio a conocer la DEA respecto al número de narcos que operan en el país, dijo que informó 
que el Cártel de Sinalo y el CJNG tienen alrededor de 40 mil elementos, 20 mil y 20 mil, pidió las pruebas. Dijo 
que no hay mala fe pero sí poca coordinación. Resaltó que acaban de estar integrantes de la Casa Blanca en 
materia de seguridad y no hubo ninguna información al respecto. 

● Ayer hubo 70 homicidios, pero lamentó que los medios de manipulación no los considera pero sí lo que dice la 
DEA. Destacó que el 80% de los homicidios tienen que ver con el crimen organizado. 

● Evitó que el titular de la SEDENA contestara la pregunta de un reportero sobre lo que dice el GIEI que las 
fuerzas armadas no quisieron colaborar con la información, el presidente dijo que como jefe supremo de las 
fuerzas armadas y como presidente él iba a contestar, manifestó que es campaña en contra del ejército y que sí 
colaboró y la prueba está en que hay dos generales detenidos. Destacó que esta campaña busca socavar y 
debilitar a la institución. 

● Reveló que el Primer Ministro de Israel le envió una carta y sí los van a ayudar para extraditar a Tomás Zerón, 
además, dijo que Estados Unidos está apoyando al gobierno de México ya que él mismo pidió el apoyo a la 
vicepresidenta Kamala Harris, dijo que entregó a México unas grabaciones que tenían del crimen organizado y 
todo ha tomado un nuevo giro, resaltó que se está buscando a los jóvenes. 

● Resaltó que se está trabajando para detonar el turismo en Nayarit, enlistó diversas autopistas que se están 
construyendo y obras, así como el aeropuerto en la capital de la entidad. Además, dijo que el gobernador es 
gente honesta y recalcó los apoyos del bienestar que se están entregando. 

● Se están cambiando los contenidos de los libros de texto porque estamos en una transformación y es lógico que 
los conservadores no quieren que haya cambios, y lo otro es que los libros se están haciendo por administración, 
no se están contratando porque antes a los intelectuales predilectos del régimen del grupo de Aguilar Camín se 
les pagaban para que ellos hicieran los contenidos, pero ahora ya no solo no se les paga, sino los empresas que 
hacían los libros no fueron convocadas porque eran empresas extranjeras, por ejemplo los dueños del periódico 
El País de España tenían o tienen una empresa que recibía contratos para hacer los libros de texto, ahora 
estamos ahorrando y ya no hay esos contratos jugosos, y eso también provoca inconformidad y hay amparos, no 
pocos, muchos, y ahí vamos resolviendo y ya se están distribuyendo y el 28 que inicia el ciclo escolar la mayoría 
de los libros estarán en las escuelas. No hay motivo para retirarlos o embodegarlos. 

● Ahora se enteró de que los abogados de Claudio X asesoran a la señora Xóchitl, me está demandando porque di 
a conocer lo de los contratos que obtuvo su empresa cuando estaba al frente de la delegación Miguel Hidalgo, 
bueno por qué di a conocer estos contratos, porque me los hicieron llegar y ni modo que si uno sabe de que hay 
un posible delito tiene uno que quedarse callado, quién va a investigar, ahora que ella está presentando la 
denuncia pues que las autoridades investiguen, yo lo único que hice fue decir que en 9 años recibió 1,500 mdp, 
que por cierto el 70% de ese dinero lo recibió de desarrolladores de la Miguel Hidalgo.

● A mi me llega información de todo, yo ni sabía que tenía empresas, fue hasta que me llegó esa información y 
que se investigue, porque resulta que esta investigación yo se la envié a Claudio X González porque estos 
tienen una organización para investigar casos de corrupción pero en lugar de investigar qué creen están 
asesorando a la señora para que me demande, hay un ex ministro, Ramón Cossío, está Gómez Mont, es como 
el mundo al revés. Hay que ver qué hacen las autoridades y si a mi me piden información yo estoy disponible 
para mandar un escrito y ampliar la información, que por cierto que cuando lo di a conocer se me pasó dar a 
conocer que el 70% de los 1,500 mdp, se entregaron, o fueron empresas que entregaron el contrato, radicadas 
en Miguel Hidalgo. Esta empresa de la señora y su familia es de Miguel Hidalgo, donde casualmente ella fue jefa 
delegacional, pero ya son las autoridades las que tienen que investigar si hay tráfico de influencias, si hay 
corrupción. 

● Ahora dice Aguilar Camín que voy a desaforar a la sra. Xóchitl, no soy como los conservadores, yo padecí, Fox 
me desaforó con el PRIAN, y el PGR, Macedo de la Concha y Azuela, de la SCJN, el pueblo me sacó adelante y 
es el que está llevando a cabo la transformación. Pueblo, pueblo, pueblo. 

LO QUE DIJO 
 ¿DE QUE SE TRATÓ LA MAÑANERA DE HOY?

LO QUE QUISO DECIR
¿CUÁL ES LA INTENCIONALIDAD ESTRATÉGICA DE SU COMUNICACIÓN?

➔ Fortalece a la 4T en Nayarit. 

➔ Muestra acción de las fuerzas armadas. 

➔ Evita profundizar en el tema de la violencia a periodistas. 

➔ Lanza reclamo a la DEA. 

➔ Alimenta conflicto con medios.

➔ Protege al ejército ante el caso de Ayotzinapa. 

➔ Ve luz en el caso de los normalistas. 

➔ Apuesta por el turismo en Nayarit. 

➔ Arrebata negocio de los libros de texto. 

➔ Alista nuevos libros de texto. 

➔ Cuestiona negocios y contratos de XG. 

➔ Da revés a denuncia de XG. 

➔ Fortalece alianza con el pueblo.

● Se está bajando la violencia en el país, sobre todo los homicidios, predominio de bandas que se 
consolidaron durante el periodo neolibera, recordó cómo les llamaban ninis a los jóvenes que no 
estudiaban y trabajaban y todavía se burlaban. Resaltó que ahora hay programas de apoyo y que 
hay más empleo. El desempleo es el más bajo del mundo, estamos garantizando el trabajo y el 
estudio a los jóvenes. 

● Reclamó a los medios de comunicación por los ataques a su gobierno, dijo que los dueños de los 
medios están muy alterados porque hacían su agosto en el periodo neoliberal y ahora están muy 
nerviosos, descompuestos.

● Recordó que cuando la cartilla moral fue escrita por Alfonso Reyes, en el inicio habla del amor, del 
amor al prójimo, a la naturaleza, entonces se acordó con Zedillo que se distribuyera para fortalecer 
valores, pero en ese entonces la titular del movimiento magisterial, Elba Esther Gordillo, se opuso 
argumentando de que esa cartilla estaba enfocada a lo religioso, cosa que no era cierta. El caso es 
que la maestra tenía tanto poder que quedaron embodegados los libros. 

● Hizo un recuento del Narco Estado con Felipe Calderón asegurando que ya no es lo mismo. 

PARA NO HABLAR DE:   

● Violencia en Sonora. 
● Recomendación de la ONU por asesinatos.
● Ola de agresiones a periodistas. 
● Asesinato de activista LGTB en Aguascalientes. 
● Asesinato de policías en Sonora.  
● Asesinato de militares a civiles en Tamaulipas.
● Francisco Garduño. 
● Rechazo a vacuna cubana. 
● Dinero entregado a Cuba por médicos. 
● Proveedores estrella de la 4T.

LO VOLVIÓ A DECIR
AMLO GREATEST HITS



CON QUIÉN LO DIJO

Miguel Ángel Navarro Quintero, gobernador de Nayarit, agradeció al 
presidente por los apoyos que ha recibido la entidad, dijo que se han tenido 
buenos resultados y se está avanzando en materia de seguridad y en 
desarrollo económico. Además, resaltó los avances en salud. 

LO QUE FALTÓ DECIR

Frentes abiertos de la 4T Trofeo a la frase 
lucidora del día

+Opacidad en licitaciones. +Violencia. 
+Fortalecimiento del crimen organizado. 
+Feminicidios. +Desaparecidos. +Pobreza. 
+Disputas internas en Morena. +Mujeres. 
+Clase media. +Inflación. +Salud. +Migrantes 
de LATAM en México.

“A mi me llega información de todo, yo ni sabía que tenía 
empresas, fue hasta que me llegó esa información y que se 
investigue, porque resulta que esta investigación yo se la envié a 
Claudio X González porque estos tienen una organización para 
investigar casos de corrupción pero en lugar de investigar qué 
creen están asesorando a la señora para que me demande…Hay 
que ver qué hacen las autoridades y si a mi me piden información 
yo estoy disponible para mandar un escrito y ampliar la 
información, que por cierto que cuando lo di a conocer se me pasó 
dar a conocer que el 70% de los 1,500 mdp, se entregaron, o 
fueron empresas que entregaron el contrato, radicadas en Miguel 
Hidalgo. Esta empresa de la señora y su familia es de Miguel 
Hidalgo, donde casualmente ella fue jefa delegacional, pero ya son 
las autoridades las que tienen que investigar si hay tráfico de 
influencias, si hay corrupción.”

Luis Cresencio Sandoval, titular de la SEDENA, informó sobre la 
situación de inseguridad en el estado, resaltó que se está trabajando en 
coordinación con el gobierno del estado. 


